
Frontière

 

Un film d’animation de Christian Fischer (Films pour un seul
monde, 5’28 »)

 Ce film est un petit bijou d’animation pour lancer un débat,
relancer une discussion, conclure un moment de partage…

Deux personnages, légèrement différents, marchent en
regardant leurs pieds, et se rencontrent. Mais ils ne

s’entendent pas, et commencent à construire des murs, de
plus en plus vite, de plus en plus frénétiquement,

démesurément.
Je vous laisse découvrir le résultat…!

Les thémes abordés: la frontière, l’accueil de l’autre, la
différence, l’égoïsme, la solitude, le racisme, l’exil, la fuite en

avant, etc.
A regarder et à utiliser de suite…

Ce film est disponible sur support VHS, dans votre centre de
documentation catéchétique si vous en avez un à proximité.

Sinon, il se trouve en bonne qualité sur
https://vimeo.com/7813449
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Film « L’escale »

https://pointkt.org/films/frontiere/
https://vimeo.com/7813449
https://pointkt.org/films/film-l-escale/


 

Voici un film qui ne vous laissera pas indifférent.
Par la caméra, vous entrez dans le quotidien de cinq

iraniens de « passage » à Athènes, en attente de pouvoir
se rendre dans un autre pays d’Europe ou aux Etats-Unis.

L’incertitude du lendemain, l’angoisse dans la rue, la
révolte contre Dieu, les grilles aux abords des ports

d’embarquement. « Je n’ai jamais rêvé d’aller en Europe »
nous disent ces iraniens.

Et pourtant, leur quotidien est organisé autour de la
quête d’un passeport, de nourriture, d’une couverture ou

d’un peu d’affection.
« Mes rêves sont faits de policiers qui m’attaquent », dit

un jeune de 16 ans cherchant à rejoindre sa mère en
Norvège. Voilà un quotidien bouleversant, parce qu’il

nous bouscule dans nos habitudes et nos convictions. Par
la caméra, vous êtes en exil, en escale, et votre quotidien

devient incertain…
Un film à voir en groupe pour comprendre le quotidien

des dizaines de milliers de personne dont on parle tous les
jours, sans les comprendre vraiment…

Film entièrement sous-titré, poignant, avec quelques
longueurs parfois, que je recommande de ne pas regarder
avec des enfants trop jeunes (âge suggéré : pas avant 14

ans).
 Quelques lines utiles:

Critiques   :  http://www.filmages.ch/films/detail/items/8714.html  et
http://www.cine-feuilles.ch/films/details/7/46638.html
 
Dossier pédagogique : http://www.e-media.ch/documents/showFile.asp?ID=5529
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http://www.filmages.ch/films/detail/items/8714.html
http://www.cine-feuilles.ch/films/details/7/46638.html
http://www.e-media.ch/documents/showFile.asp?ID=5529


Food Inc, Les alimenteurs
Film-documentaire  sur  l’élevage  des  animaux  destinés  à  la
consommation  de  masse  et  aux  Fast-food.Il  lève  le  voile  sur
l’industrie  alimentaire  de  la  nation  américaine.  L’agriculture
américaine a été à bien des égards l’envie du monde entier. L’agro-
industrie américaine produit toujours plus de nourriture sur moins
de terres et à un coût moins cher que les agriculteurs de toute
autre nation.
Documentaire dur dans les images et les conclusions, permettant
assurément une discussion avec les ados.

Se pourrait-il qu’il y ait quelque chose de mal à cela ?

Selon les  agriculteurs biologiques militants (slow food) et les consommateurs
concernés, citées dans ce documentaire, la réponse est le profit, l’abondance…

Comme le raconte ce documentaire, les animaux sont malades, l’environnement
est  dégradé,  l’alimentation  contaminée  et  malsaine.  L’obésité,  le  diabète  et
d’autres problèmes de santé ne sont  que les problèmes les plus visibles.  Ce
système hautement mécanisée et centralisée vante les mérites d’efficacité, les
faibles coûts et les profits élevés qui en découlent, comme la valeur suprême de la
production alimentaire.

L’approvisionnement  alimentaire  est  maintenant  contrôlé  par  une poignée de
sociétés  qui  mettent  souvent  le  profit  avant  la  santé  des  consommateurs,  la
subsistance de l’agriculteur américain, la sécurité des travailleurs et de notre
propre environnement. Nous avons plus de poulets-breasted, la côtelette de porc
parfait, graines de soja résistant aux herbicides, et même les tomates…, mais
nous avons aussi de nouvelles souches de E. coli les bactéries nocives qui causent
la maladie pour environ 73 000 Américains chaque année.

Avec des interviews  d’experts tels que Eric Schlosser (Fast Food Nation), Michael Pollan (le dilemme de

l’Omnivore, In Defense of Food : le Manifeste Un Eater) avec d’avant-gardistes entrepreneurs sociaux comme

Stonyfield Gary Hirshberg et de Polyface Farms Joel Salatin, de l’Alimentation, Inc.

Ce documentaire peut être visualisé sur YouTube cliquer ici

https://pointkt.org/films/food-inc/
https://www.youtube.com/watch?v=7tGTkO6rekA
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Super size me

 

Deux adultes sur trois aux États-Unis d’Amérique sont atteints de
surcharge pondérale ou d’obésité. Il en est de même pour plus d’un

tiers des enfants et des adolescents américains…Ce film-
documentaire de Morgan Spurlock, (Fortissimo films, 2004), suit
l’évolution d’un homme qui fait l’expérience de se nourrir durant
trente jours uniquement dans des fast-food. Nous observons les

conséquences de cette alimentation sur son organisme.À mettre en
lien avec le parcours « Le goût de Dieu« .

Deux adolescentes intentent un procès contre Mc DOnald’s,  qu’elles estiment
responsable de leur surpoids. Le juge les déboute : pour recevoir une telle plainte,
il faudrait prouver en mangeant matin midi et soir dans des restaurants de la
célèbre firme que celà fait grossir.

Morgan Spurlock, journaliste, producteur et animateur télé américain, se propose
alors de « relever le défi »… sur lui-même. Il veut en savoir plus sur le rôle effectif
de ce type d’alimentation et sur l’impact de la malbouffe sur la santé. Pour mener
son enquête, il traverse les États-Unis et interroge des spécialistes dans plus de
vingt villes, de New York à Houston.

Il parle ainsi à un ancien secrétaire à la Santé des États-Unis, des professeurs de
gym, des cuisiniers de cantines scolaires, des publicitaires, des avocats et des
législateurs, qui lui confient le résultat de leurs recherches, leurs sentiments,
leurs craintes et leurs doutes.

Pendant son enquête, Morgan Spurlock décide de mener cette expérience sous la
surveillance attentive de trois médecins et d’une nutritionniste. Il s’oblige à ne
manger que chez McDonald’s pendant un mois et décide d’utiliser plus souvent le
taxi afin de respecter le nombre maximum de pas par jour correspondant à la
moyenne par américain.

https://pointkt.org/films/super-size-me/
http://www.pointkt.org/index.php/1303


Il s’impose les 5 règles suivantes :

    il doit manger ses 3 repas quotidiens dans des fast-foodchez.
    il doit essayer chaque plat de chez McDonald’s au moins une fois.
    il ne doit manger que les aliments figurant sur le menu. L’eau (en bouteille)
étant au menu, il peut en boire.
    il doit prendre l’option « Super Size » (taille maximum) chaque fois qu’on la lui
propose.
    il doit pratiquer la marche comme un américain typique, soit près de 5 000 pas
par jour.

Au bout de 21 jours, il commence à ressentir des palpitations cardiaques. Les
médecins lui recommandent fortement d’arrêter mais, déterminé à continuer son
expérience, il parvient à son terme malgré les avertissements. Il prend 11 kg en
30 jours, endommage son foie et augmente son cholestérol de 0,65 gramme par
litre de sang. Il mettra environ 14 mois à retrouver sa santé et son poids initial.

Ce film se trouve facilement en DVD. Il est aussi possible de le visionner sur
YouTube en cliquant ici
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La couleur des sentiments

 

Adaptation cinématographique du best-seller de Kathryn Stockett «
The Help », paru en France sous le titre « La Couleur des

sentiments »
Ce film raconte l’histoire de trois femmes du Mississippi dans les

années 60. Sur fond des heures sombres de l’histoire de la
ségrégation américaine, « La couleur des sentiments »  est un petit
bijou de conscience et de remise en question à partir du point de

vue de ces servantes, nourrices d’enfants blancs.

https://www.youtube.com/watch?v=JsMwvTnu5Bc
https://pointkt.org/films/la-couleur-des-sentiments/


Ce film nous amène du rire aux larmes dans cette lutte pour la reconnaissance
d’êtres humains. Souvent drôle, ce film de femmes est un cri contre l’absurdité, la
bêtise. Sans faire la part belle au sentimentalisme, « La couleur des sentiments »
est un amoncellement magique d’actrices toutes plus impliquées les unes que les
autres, dans leur méchanceté, leurs douleurs, leur gentillesse aussi… Un film
indispensable  pour  une  cause  juste  et  une  contribution  au  souvenir,  à  la  
mémoire.

Résumé :

Jackson, petite ville du Mississippi, 1962. Dans quelques mois, Martin Luther King
marchera sur Washington pour défendre les droits civiques. Mais dans le Sud,
toutes  les  familles  blanches  ont  encore  une  bonne  noire,  qui  a  le  droit  de
s’occuper des enfants mais pas d’utiliser les toilettes de la maison !
Le film va plus loin que de dépeindre l’injustice et  la résignation héritée de
l’esclavage pourtant aboli depuis 80 ans au moment des faits. En effet, il dépeint
l’autre côté du miroir, le côté « blancs » avec leur bêtise, leur sentiment de
supériorité racial inculqué dès leur plus jeune âge.
Skeeter, jeune apprentie journaliste de bonne famille, de retour dans sa ville
natale après ses études se lance secrètement dans un projet de livre qui donnera
la parole à deux domestiques noires de sa petite ville : une entreprise hautement
dangereuse. Se confiant clandestinement à la journaliste pour l’écriture de ce
livre  témoignant  de  leur  vie  quotidienne,  ce  n’est  rien  de  moins  que  de  la
dynamite, dans une société où règne un apartheid décomplexé et lamentable. En
racontant  leurs  expériences  de  femmes  noires  travaillant  dans  des  familles
blanches, elles vont faire exploser toutes les règles de la société ségrégationniste
jusque là très présentes.
L’idéalisme de Skeeter qui contraste avec la résignation des bonnes noires au
début, va lancer un très beau mouvement de révolte. Ce n’est pas la révolte
classique avec violence et bain de sang mais simplement la parole et l’écriture.
C’est courageux dans le contexte mais c’est surtout très efficace.
C’est grâce à la très forte amitié qui va les lier que ces trois femmes vont avoir le
courage de dépasser les limites qui régissent leur existence et être amenées à
prendre conscience que les frontières sont faites pour être franchies. Pour cela,
elles iront jusqu’à mettre toute la ville face au vent du changement.
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Le cathologue
« Vous n’écoutiez pas beaucoup au catéchisme ? Lui non plus ! »

Tel est le sous-titre de la web-série Le cathologue diffusée en 2012,
et enfin disponible en DVD pour toutes vos animations avec les ados

et les groupes de jeunes, voire avec les adultes !

Jérôme et Damien réalisent dans leur salon des cours de Kt pour le web… Parce
que Damien est émotif, c’est Jérôme qui se tient devant la caméra. Las, il n’y
connaît pas grand-chose, en matière de théologie, et s’ingénie à ne pas suivre les
fiches préparées par Damien,  au risque de saboter les histoires et  messages
bibliques  !  Décalée,  impertinente,  voire  culottée,  drôle,  bien  menée  et  bien
pensée, cette série donne non seulement des pistes de réflexion, mais donne aussi
à découvrir un nouveau visage de l’Eglise catholique, ouvert et moderne ! Tout y
passe  en  24  épisodes,  de  la  question  de  savoir  si  la  Vierge  Marie  l’était
réellement, si l’âne de la crèche a fait carrière, si Zachée ne se moque pas un peu
du monde,  jusqu’à  la  cruciale  question de savoir  comment Noé a  pu laisser
monter dans l’arche un animal aussi improbable et inutile que l’ornithorynque !  
 Un seul regret, la série n’est pas reconduite ! Vous pouvez vous procurer le DVD
sur le site de La Procure, mais aussi voir en ligne l’intégralité des épisodes sur
www.lecathologue.wordpress.com  

 

 

 

https://pointkt.org/films/le-cathologue/
http://www.lecathologue.wordpress.com


Luther, rebelle, génie, libérateur
La vie fascinante du Réformateur en DVD ! « Qui est ce Luther ?
Juste un moine plein de son orgueil ? Ou un humain terrifié par

l’idée d’aller en Enfer ? » Nous trouvons à la fois la question et les
mille et une réponses dans la grande fresque historique d’une

heure et demie, avec un casting à envier. Martin Luther, ce moine
qui provoqua un schisme majeur dans l’Église d’Occident, au XVIe
siècle, reste encore aujourd’hui une figure historique à découvrir, à

comprendre, à mieux placer dans l’histoire du christianisme.  

Va, vis et deviens
Un film qui parle d’espoir, de solidarité, de racisme, d’identité, de
tolérance, d’intégration, de devenir, d’amour maternel et d’amour
tout court.
Voici une injonction qui a valeur de devise, en particulier pour les
jeunes qui connaissent des débuts difficiles.

Dieu ? La parole aux enfants
« Dieu ? La parole aux enfants » est un dvd produit par Meromedia

qui présente une toute nouvelle pédagogie appliquée à la
catéchèse. C’est un projet que j’ai suivi avec beaucoup d’intérêt en

tant que représentante du Service National Catéchétique de
l’Église réformée de France, en tant que mère de cinq enfants et

longtemps catéchète moi-même.

https://pointkt.org/films/luther/
https://pointkt.org/films/va-vis-et-deviens/
https://pointkt.org/films/dieu-la-parole-aux-enfants/


Tous les oiseaux du ciel
Scénario Jean Domon
Une fiction d’après la parabole de la graine de moutarde
Revenue de vacances dans sa tour de banlieue avec son papa
et son grand frère, une petite fille trouve dans l’abondant
courrier une publicité vantant les vertus d’une graine qui,
plantée, peut devenir un arbre.

https://pointkt.org/films/tous-les-oiseaux-du-ciel/

